
 

Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Meitzendorf 

Sitzungstermin: Dienstag, den 27.11.2018 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 19:55 Uhr 

Ort, Raum: im Sitzungsraum der Ortschaft Meitzendorf, 
Dorfgemeinschaftshaus, Lange Straße 23, 39179 
Barleben 

 

Anwesend sind 
 
Ortsbürgermeister 
Herr Peter Hiller   
  
 
stellv. OBM 
Herr Klaus-Dieter Balko   
  
Frau Cornelia Dorendorf   
  
 
Mitglieder 
Frau Yvonne Huß   
  
Herr Steven Kraft   
  
Herr Michael Lange   
  
Frau Ramona Müller   
  
 
Bereichsleiter 
Frau Katrin Röhrig   
  
 
Vertreter der Amtsverwaltung 
Herr Uwe Henkel   
  
 
Protokollantin 
Frau Kerstin Treffkorn   
  
 
 
Abwesend sind 
 
 
Mitglieder 
Herr Rene Paul entschuldigt 
  
Herr Rainer Schwerdtner entschuldigt 
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Herr Hiller eröffnet die Sitzung. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und die 
Beschlussfähigkeit mit 7 anwesenden Mitgliedern fest. 
 
Weiterhin begrüßt er Herrn Henkel und Frau Röhrig von der Verwaltung.  
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  
Herr Hiller bittet um Erweiterung der Tagesordnung durch den TOP Reparatur Dach DGH. 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form mit dem zusätzlichen Punkt angenommen.  
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

7 0 0 0 

 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde nach Maßgabe der Hauptsatzung 
  
Herr Uwe Henkel (wohnhaft. An den Wiesen 8) 
 
Anfrage  an die Gemeinde, er bittet um Überprüfung der dort parkenden Fahrzeuge im 
Kurvenbereiches in der Siedlung beim E-Werk gegenüber der Ausfahrt  des Wohngebietes 
„An den Wiesen-Unter den Weiden“.  
 
TOP 4 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters/Stellvertreter 
  

Reparatur DGH Dach: 
Herr Henkel stellt den Sachverhalt dar.  

 
Eine Reparatur des Glasdaches im Foyer wäre genauso teuer wie das decken des 

Daches mit Ziegelsteinen. Eine Reparatur musste in den letzten Jahren ständig 
erfolgen, da es immer wieder undicht war. 
 

Die Verwaltung schlägt daher vor, das Dach mit Ziegel neu decken zu lassen. 
Jedoch soll ein großes Dachfenster mit eingebaut werden. 

 
Abstimmung des ORM:  7x ja-Stimmen 
 

Herr Hiller teilt folgendes mit: 
-  

- Der Ortschaftsrat Ebendorf stimmt mit 7x Jastimmen der Mitbenutzung 
des Spielplatzes der Kita Gänseblümchen in Ebendorf durch die 

Meitzendorfer Kita für die Zeit der temporären Nutzung des 
Bestandsgebäudes in der Krugstraße zu. 
 

- Fest der Vereine (03.11.) 
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- SAW Herbstspiele angemeldet durch Anika Gotthardt (Jugend FFW) 

700 € Spende eingegangen für Treppenlift 

 
- Volkstrauertag 

 
- Babybegrüßung (19.11.) 

 
- Rentenbetreuung Frau Angelika Stärker hat aufgehört 

 
- Weihnachtsmarkt 15.12.2018 auf Alten Schulhof 

 
Frau Dorendorf berichtet über den Termin beim LK Börde über das 

kreisliche Radwegekonzept. 
 

Weiterhin berichtet sie über die Fahrt nach Frankreich. Sie findet es 
schade, dass sich so wenig Mandatsträger hierbei angemeldet haben. 
 
 
TOP 5 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
  
Herr Kraft fragt nach, warum in diesem Jahr der Termin für den Volkstrauertag geändert 
wurde? Die Ortschaftsratsmitglieder bitten für die Zukunft eine Info per Mail und auch eine 
Veröffentlichung im Mittellandkurier. 
 
Herr Balko hat eine Anfrage an die Verwaltung, ob die Kontrollen bzgl. des Befahrens der 
Feldwege noch durchgeführt werden? 
 
Frau  Huß  hat 2 Hinweise an die Verwaltung:  
Auf den Spielplatz am Drosselsteig sind die Holzstufen zur Rutsche so verrottet. Diese 
müssten dringend ausgetauscht werden. 
 
Die Laubräumung lässt in diesem Jahr zu wünschen übrig. Vor dem DGH und auch im 
Seeweg liegt Laub.  
 
Frau Müller fragt nach den Lampen an Weg des „Alten Friedhofes“. Diese hängen daneben. 
Die Verwaltung möchte prüfen, ob diese noch gebraucht werden oder ob diese abgebaut 
werden können. 

 
 
TOP 6 Anträge zur Aufnahme in die nächste Tagesordnung 
  
keine
 
  
 
TOP 7 Fortführung der Kooperationsvereinbarung mit dem Heimatverein 

Geschichtskreis Meitzendorf e.V. 
Vorlage: BV-0112/2018 

  
Beschlussvorschlag 

1. Der Gemeinderat beschließt die Fortführung der Kooperationsvereinbarung mit dem 
Heimatverein Geschichtskreis Meitzendorf e.V. 
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2. Der bestehende Vertrag wird in seinen Inhalten nicht berührt. 

3. Der Gemeinderat beschließt, dass eine Evaluierung des Vertrages zwischen der 
Gemeinde Barleben und dem Heimatverein Geschichtskreis Meitzendorf e.V. 
spätestens in 2 Jahren erfolgt. 

 

Frau Müller erklärt sich für befangen.  
 
 
Beschluss 

1. Der Ortschaftsrat empfiehlt dem Gemeinderat die Fortführung der 
Kooperationsvereinbarung mit dem Heimatverein Geschichtskreis Meitzendorf e.V. 
zu beschließen. 

2. Der bestehende Vertrag wird in seinen Inhalten nicht berührt. 

3. Der Ortschaftsrat empfiehlt dem Gemeinderat zu beschließen, dass eine Evaluierung 
des Vertrages zwischen der Gemeinde Barleben und dem Heimatverein 
Geschichtskreis Meitzendorf e.V. spätestens in 2 Jahren erfolgt. 

 

 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 1 

 
 
TOP 8 Sachstand Kita "Birkenwichtel" 
  
Frau Röhrig erläutert den aktuellen Stand und das der Baubeginn auf jeden Fall gewährleitet 
wird. 
 
Frau Dorendorf bittet darum, dass die Anwohner über das Vorhaben und den Beginn 
informiert werden.  
 
TOP 9 Heimatstube Lift 
  
Frau Röhrig erläutert, das die Restfinanzierung des Treppenliftes über den Eigenbetrieb 
Wohnungswirtschaft erfolgt. Eine Baugenehmigung ist nicht erforderlich jedoch müssen die 
Rettungswege geändert werden. 
 
Herr Flassig vom Geschichtskreis hat mit der Firma bzgl. des Liftes telefoniert. Die 
Baumaßnahme wird in das I. Quartal 2019 zu den gleichen Konditionen verschoben. 
 
Herr Kraft gibt den Hinweis, dass es für das Ortsteilzentrum keine Feuerwehrlaufkarten gibt. 
Dies müsste geprüft werden. 

   
 
TOP 10 Gedenkbank 
  
Frau Huß teilt mit, dass nicht die Fraktion UWG sondern der Tischtennisverein den Antrag 
stellt, eine Gedenkbank für Herrn Niebuhr aufzustellen. Somit wird der Antrag vom 
11.09.2019 zurückgezogen. 
 
Der Tischtennisverein möchte mit der im Wirtschaftshof vorhandenen Baumbank eine 
Gedenkbank mit Tafel errichten. Die Kosten für Baum und Tafel übernimmt der Verein. 
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Anfrage an die Verwaltung: Ist die Fläche vor dem Grundstück Lange Str. 12 weiter an den 
neuen Eigentümer verpachtet?   
 
Ort für die Gedenkbank: 
 
Variante 1: Fläche vor dem Grundstück Lange Str. 12 

Es wären schon Bäume vorhanden und die Baumbank könnte dort ringsrum 
aufgestellt werden 

 
Variante 2:  Fläche neben der Langen Str. 14 gegenüber dem Alten Dorfplatz 1 

Dort müsste dann ein Baum erst gepflanzt werden. Ebenso soll dann die 
Baumbank mit Tafel dort aufgestellt werden. 

 
Die Pflege der Bank und der Bepflanzung übernimmt der Verein. Das Mähen der 
Rasenfläche  muss dann weiterhin durch den Wirtschaftshof erfolgen. 
.  
 
TOP 11 Ladestraße 
  
Herr Hiller teilt mit, dass er am kommenden Samstag mit der Fa. Gawert und der Feuerwehr 
die Ladestraße beräumen will. Die Betonteile sollen gleich vorne so aufgestellt werden, dass 
nur Radfahrer bzw. Fußgänger dort durch können.  

 
 
TOP 12 Straßenbeleuchtung Wolmirstedter Chaussee 
  
Frau Müller zieht die Anfrage zurück.  
 
TOP 13 Antrag FW - Fußballplatz Ortschaft Meitzendorf 
  
Der Antrag möchte durch die Verwaltung geprüft werden. 
 
Frau Müller regt an, ob man den Sportplatz nicht probeweise für ¼ Jahr täglich öffnen und 
schließen kann wie derzeit die Spielplätze.  
 
 

 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

7 0 0 0 

 
 
TOP 14 Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 11.09.2018 
  
TOP 14.1 Bestätigung der Niederschrift des Ortschaftsrates (öffentlicher Teil) 
  
Der öffentliche Teil der Niederschrift wurde zur Kenntnis genommen.  
 
TOP 14.2 Anfragen zur Niederschrift 
  
Es gab keine Anfragen.   
 
TOP 17 Schließen der Sitzung 
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Herr Hiller schließt die Sitzung um 19:55 Uhr.  
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

 
Protokollant/in 
 
 
 
 
 
 
 
 
F r a n k  N a s e  
Bürgermeister 
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